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Abstract (en)
The device comprises a filling head (1), a package support (11, 12) arranged beneath the filling head, the said head comprising a valve (4) for
regulating the delivery of fluid as well as means for actuating it, a valve (5) for regulating the delivery flow rate of vapour as well as means for
actuating it, this valve (5) having a coaxial movement relative to the valve (4) for regulating the flow rate of fluid and sliding in the latter, a fluid
delivery (2) and discharge (3) conduit, and, arranged laterally on the bottom of the filling head, a valve (20) with a drain pipe (6) for cleaning after
filling. <IMAGE>

Abstract (fr)
L'invention concerne un procédé et un dispositif pour remplir aseptiquement un emballage. Le dispositif comporte une téte de remplissage (1), un
support d'emballage (11,12) disposé sous la téte de remplissage, ladite téte comprenant une vanne (4) pour régler le débit d'arrivée de fluide ainsi
que des moyens pour l'actionner, une vanne (5) pour régler le débit d'arrivée de vapeur ainsi que des moyens pour I'actionner, cette vanne (5) étant
a mouvement coaxial par rapport a la vanne (4) de réglage de débit de fluide et coulissant dans celle-ci, un conduit d'arrivée (2) et de sortie (3) de
fluide, et disposé latéralement sur le bas de la téte de remplissage une vanne (20) avec une conduite (6) de vidange pour le nettoyage en fin de
remplissage.
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